

**PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CDMX, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN FIRMA DE UN CONVENIO DE COLABORACIÓN EN MATERIA DE MEDIACIÓN CON LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM.**

Ciudad de México, 17 de octubre de 2022.

Damas y caballeros:

Distinguidas y distinguidos invitados:

Vivimos un momento de cambios históricos para la tradición jurídica nacional.

Al mismo tiempo que su honorable presencia significa este recinto. Nuevos paradigmas nacen a la par que las viejas prácticas se relevan. Nos encontramos en la convergencia entre el fin de muchas cosas y el inicio de nuevos retos.

Y lo que me llena de alegría es poder ser artífice y testigo de la vinculación entre dos instituciones tan significativas para nuestras vidas y nuestro pueblo.

Me llena de orgullo el que mi identidad porte los colores del Azul rey y el Oro Puro. Reconocer como mi hogar a las mismas aulas que vieron crecer a Octavio Paz; Diego Rivera; y Carlos Fuentes.

Me realiza como individuo y ciudadano el ser parte de un engrane tan importante para el progreso nacional, el saber que la UNAM sigue siendo el ariete con el que nuestra nación conquista el tiempo. Y este Convenio es una prueba muy elocuente de esa vocación.

Si los mexicanos hemos podido entender los secretos del hombre y su mundo, o enfrentar los

retos de las revoluciones; es porque abrevamos del mismo manantial de libertad que abre las alas del espíritu.

Un espíritu que habla en el eco de nuestra alma colectiva.

Me enorgullece ser parte de un prestigio internacional merecido y creciente con el que nuestra Universidad sigue conquistando espacios en tantas latitudes del mundo.

Pero en especial, me inspira el ejemplo hacia adentro, hacia el hogar, hacia nosotros mismos.

México debe comprometerse como pueblo y como Estado a practicar una cultura de paz y hospitalidad universal como hace tantos años profesaba Emanuel Kant en *La Paz Perpetua*.

Y este convenio aporta una contribución especial. Porque convierte a su tesoro más valioso, que son sus egresados, en elementos proactivos y vigentes para impulsar esta cultura.

Hoy establecemos las bases de colaboración que permitan a las y los graduados de la Especialización en Mediación y Medios Alternativos de Solución de Conflictos impartida por la Facultad de Derecho, para que puedan optar para ser registrados como personas Mediadoras Privadas Certificadas por el Poder Judicial de la CDMX.

Celebro el trabajo y profesionalismo de nuestro Centro de Justicia Alternativa y todo su equipo, en especial si directora la Licenciada Ana Martha Alvarado Riquelme.

Del mismo modo, nuestro total reconocimiento al trabajo de nuestro Instituto de Estudios Judiciales, particularmente la Maestra Paulina Cal y Mayor Turnbull por la gran labor que será elaborar los programas de evaluación de las personas que desean ser candidatas a obtener el registro como personas Mediadoras Privadas Certificadas.

Con la firma de este convenio nos depara nuevos retos como lo es la detallada labor de diseñar, elaborar y supervisar dichos programas de conformidad con la Ley de Justicia

Alternativa de nuestro Tribunal, nuestro Reglamento Interno, así como las Reglas del Mediador Privado y los Lineamientos aprobados por el Consejo de la Judicatura de la Ciudad de México. Aceptamos este desafío con el mayor entusiasmo.

Damas y caballeros:

La paz es la meta más importante de la humanidad. La gran paradoja de nuestra vida como especie es su indiscutible valor y nuestra incapacidad colectiva para preservarla.

Ninguna causa ha convocado más recursos, generaciones, vidas y muertes que la paz. Y cada generación tendrá que pagar el precio que su tiempo y espacio determine.

Pero esta generación de mexicanas y mexicanos ha sabido entender el valor de la paz; y ha encaminado su libertad hacia ella.

Nada es más trascendente, relevante, y vital que la concordia entre las personas y los pueblos.

Es así como hoy trascendemos por un mérito especial del que disfrutará la nación entera.

Celebremos esa voluntad con el orgullo de formar parte de una causa tan sublime y relevante como la que hoy nos convoca.

Nuestro legado personal y colectivo tendrá un activo importante para la supervivencia de nuestro pueblo.

Enhorabuena

--oo00oo--